



Circuit n° 106



5,2 km



1h15



Balilage : bleu



Départ : Etang de la Font de Fougères



Balade autour de l'Étang de la Font de Fougères

Malicornay

Un peu d'histoire

La commune de Malicornay se caractérise par un bocage dense avec des haies délimitant les parcelles. Une quinzaine d'étangs sont répartis sur son territoire et servent pour l'activité de pêche.

Les fosses, nombreuses, servaient d'abreuvoir aux animaux et de réserve incendie. Les lavoirs étaient utilisés par les femmes pour le linge dont celui du déchargeoire à la sortie du bourg vers Les Lignes et celui de La Font Bonnat.



L'eau à Malicornay

De nombreux étangs surplombent la commune de Malicornay, notamment près du Bois de la Ballerie. Ces points d'eau, tout comme l'ancien lavoir, le déchargeoir (servant à recueillir le trop plein d'eau des étangs) ou les châteaux d'eau, forment le paysage de la commune. Ce sont eux qui permettent d'irriguer les cultures alentours mais également qui entretiennent ces champs parcellaires en bocage que vous trouverez sur votre chemin. Le bocage est un paysage typique de ce territoire et sert notamment à l'élevage des animaux. Le lieu dit Le Moulin Vieux indique très probablement qu'un ancien moulin se trouvait sur la commune de Malicornay. Les moulins servaient notamment à mouler le blé pour faire de la farine, de l'huile ou encore de fouler le chanvre. Plus de 470 moulins étaient répertoriés dans le département en 1800.

Etang de La Font de Fougères

Découvrez un lieu de calme et de verdure et profitez d'un étang de 3 ha où vous pourrez randonner et pique-niquer en famille.

Un paysage de bocage

La région naturelle du Boischaud sud, qui occupe le quart sud-est de l'Indre, est sans conteste un pays de bocage authentique. Le paysage est marqué par une activité majoritairement d'élevage, caractérisée par des champs de pâturage. Ceux-ci sont structurés selon un maillage bocager plus ou moins dense selon les secteurs. La commune de Malicornay se caractérise par un bocage dense et de très nombreuses haies délimitent les parcelles.



Les grands itinéraires pédestres

Deux grands itinéraires traversent la communes permettant de relier le Berry à St-Jacques-de-Compostelle et Poitiers.

Le GR654 Saint-Jacques-de-Compostelle

Via Lemovicensis venant de Vezeley, ce parcours classé traverse le Sud de l'Indre, sur 110 km, depuis Châteaumeillant vers la Vallée de la Creuse. Le GR® 654 permet de découvrir le pays de George Sand et ses paysages de bocage qui ont inspiré de nombreux artistes : George Sand, Maurice Rollinat et de nombreux peintres impressionnistes. Le joyau de ce tronçon : la Basilique romane de Neuvy-Saint-Sépulchre, longtemps dédiée à Saint -Jacques et étape du pèlerinage depuis le Moyen-Âge.



GR100 : Les chemins de la Guerre de Cent Ans

Ce GR relie Montluçon à Poitiers via Argenton sur Creuse, à travers 3 régions (Auvergne-Rhône-Alpes, Centre-Val-de-Loire, Nouvelle-Aquitaine). Ce cheminement de 450 km, reliant des lieux emblématiques, évoque la reprise de possessions anglaises par le connetable Bertrand Du Guesclin et le Duc de Berry pendant l'été 1372.



Réalisé par le service tourisme de la Communauté de Communes la Châtre / Ste Sèvre



Renseignements : 02 54 48 22 64
Fiches à télécharger sur le site
www.pays-george-sand.com